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И что за всем 
этим стоит?

В громком и достаточно скан-
дальном демарше Владимира Пра-
солова, который вылился благодаря 
СМИ в публичное пространство, не 
обошлось без некоторого расчёта.

Стр. 2

Экономика  
в разрезе

Недавно вступивший в долж-
ность начальника управления эко-
номического развития админи-
страции Таганрога Вадим Ещенко 
провёл встречу  с журналистами.

Стр. 3

Пасха остаётся 
с нами!

Всякая душа по природе своей – 
христианка. Во всякой душе есть 
место для Бога. 

Ради чего Христос взошёл на 
крест?

Стр. 4

Фельдшер  
или  

врач?
Теперь, говорят, вместо врачей в 

поликлиниках больных будут при-
нимать фельдшеры. Это правда?

Стр. 6

Воскресение 
добра

В прошедшие пасхальные празд-
нования в таганрогских храмах по-
бывало множество верующих. Уже 
в субботу, накануне светлого Хри-
стова Воскресения, к храмам потя-
нулись сотни прихожан, чтобы по 
традиции освятить куличи, яйца и 
другие продукты.

С этого времени церкви были взяты 
под надёжную охрану полицейскими и 
казачьими нарядами. Это совершенно 
не лишняя мера предосторожности в 
свете трагических событий в соседней 
Украине. Казачья дружина Таганрога во 
главе с есаулом Иваном Надолинским 
в полном составе вышла на дежурство. 
Дружинникам помогали добровольцы 
из состава городского казачьего обще-
ства. Праздничные службы начались в 
11 часов в ночь с субботы на воскресенье. 
Ровно в полночь вокруг храмов прошли 
крестные ходы. Церкви словно опояса-
лись огненными змейками – это впечат-
ление создавалось от множества свечей, 
которые несли верующие, и церковных 
фонарей во главе процессий. Службы 
продолжались до трёх часов утра, а за-
тем батюшки продолжили освящение 
куличей. На эту любимую народом цере-
монию, сопровождавшуюся окроплени-
ем водой пасхальной снеди и верующих, 
люди шли до самого полдня. Домой все 
отправились с хорошим настроением, 
многие пошли навещать родственников, 
приболевших друзей и знакомых. Глядя 
на светлые лица людей, невольно дума-
лось – в эти праздничные дни улыбок 
и добрых поступков стало значительно 
больше. Пожалуй, это самый главный 
итог светлого Христова Воскресения.

Сергей Чаленко

«Таганрогбанк» – 20 лет на рынке финансовых услуг

Верность городу и клиентам
Интервью с руководителем  

ОАО «Таганрогбанк» Т.А. Руденко

– Татьяна Андреевна, «Таганрог-
банк» преодолел рубеж двух десяти-
летий. Как вы считаете, много это или 
мало для жизнедеятельности банка?

– По банковским меркам срок не-
большой. Но если брать во внимание, 
насколько непростыми для российской 
экономики были эти 20 лет, то мы мо-
жем по праву гордиться достигнутыми 
успехами и тем, что развитие банка 
идёт по нарастающей.

– В чём универсальность «Таган-
рогбанка»?

– Нашими клиентами являются 
предприятия и организации различ-
ных форм собственности, ведущие свой 
бизнес в самых разных отраслях эконо-
мики. Кроме того, мы – единственный 
самостоятельный банк в Таганроге. 
Остальные являются филиалами иного-
родних банков.

– Ваш банк имеет одноимённое с 
городом название. Как оно родилось 
и помогает ли это в работе?

– В своё время акционеры долго ду-
мали над названием, памятуя о том, что 
как корабль назовёшь, так он и поплы-
вёт. Хотелось, чтобы оно было созвучно 
с городом и стало как бы его неотъем-
лемой частью. Правда, позже практика 
показала, что помимо патриотической 
составляющей название имело и де-
зориентирующий штрих – некоторые 
клиенты воспринимают нас как мест-
ное подразделение Сбербанка.

– Татьяна Андреевна, такое яв-
ление как женщина-банкир пере-
стало быть чем-то экзотическим, 
экстравагантным, редким для рос-
сийского бизнеса. Однако таким 
стажем работы в банковской сфере 
как у вас может похвастать далеко 
не каждая бизнес-вумен. Я пола-
гаю, вас уже можно считать банки-
ром-корифеем?

– Так уж и корифеем? (Смеётся). 
Сорок лет назад я начинала рядовым 
бухгалтером в Центральной сберега-
тельной кассе №1548 города Таганрога. 
В разные годы была заместителем глав-
ного бухгалтера, главным бухгалтером 
и затем на протяжении десяти лет – 
управляющей таганрогским отделени-
ем Сбербанка. Потом два года работала 
в финуправлении. И вот уже 12 лет – в 
ОАО «Таганрогбанк».

– Сейчас, когда состоялось ста-
новление банка, укрепились его по-
зиции как единственного самостоя-
тельного банка в Таганроге, завоёван 
авторитет у горожан, можно ли го-
ворить о каких-то правилах игры, 
принципах либо особой банковской 
политике, которые помогают усто-
ять перед напором кризисов, дефол-
тов (гласных и негласных)?

Продолжение на стр. 5
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ВЛАСТЬ

И что за всем этим стоит?
Теперь, когда прошло уже достаточно времени после события, послу-

жившего поводом для данной публикации, сам собой возникает вопрос: 
что это было? Неконтролируемый выплеск эмоций? Действие по принци-
пу: теперь уже всё равно и терять нечего? Или рассчитанное обострение 
всех конфликтных ситуаций сразу, чтобы достичь каких-то иных, скрытых 
целей? Одно сейчас можно сказать точно: Владимир Александрович Прасо-
лов сжёг за собой все мосты. После таких демаршей, как показывает 
практика, пути назад уже нет. Отношения с областной властью, с 
действующим депутатским корпусом испорчены всерьёз и на-
долго. В случае с региональными руководителями – похоже, 
что уже навсегда.

А какой иной может быть сделан вы-
вод после того, как таганрогский мэр вы-
нес в публичное пространство столько 
«интересной» информации? Которая где в 
большей, а где в меньшей степени свиде-
тельствует о чрезвычайно обострившемся 
противостоянии главы города с таганрог-
скими депутатами и с региональными 
чиновниками, включая, конечно же, и гу-
бернатора.

Не хочу быть голословным, просто 
процитирую выдержки из газетных и 
интернет-публикаций, появившихся по-
сле того, как на официальном заседании 
таганрогской Гордумы мэру поставили 
«неуд». Итак...

«Я знаю, что в прошлый отчёт по ито-
гам 2013 года область задавала вопросы 
нашим лидерам ещё прежнего созыва: 
мол, что ж вы «неуд» не поставили? А сей-
час сделали так, чтоб было уже без вари-
антов. Это оттуда идёт. У меня был разго-
вор с двумя заместителями губернатора. 
Они мне говорили: ты нам не нравишься, 
ты нас не устраиваешь, уходи. Предъяв-
лялись аргументы, что город приходит в 
упадок. При том, что они там, в области, 
видят, что многое делается, но не хотят 
понимать. Однако спесь у них ушла… Если 
они готовы использовать противозакон-
ные методы, то это дело их совести».

«Многих депутатов я знаю давно, счи-
тал, что это нормальные люди. Но когда 
они стали депутатами, выяснилось, что 
это не совсем так».

«Что касается «неуда», то с Думой мы 
будем судиться».

«После выборов мы со всеми (депута-
тами – прим. авт.) пообщались, все выска-
зали свои мнения и предложения. А  по-
том в Думе депутат (называется фамилия) 
начал рваться: давайте дадим оценку 
Прасолову, давайте заслушаем отчёт про 
то и про это. В общем, я увидел совершен-
но других людей».

«Я знаю и слышал, как проходили вы-
боры, кто что наливал электорату, кто 
сколько раздавал. Мне люди говорили об 
этих вещах. Того же (называет ещё одну 
фамилию депутата) мне пришлось уво-
лить. Там в его работе было много чего. 
Расстались не по статье. А сейчас этот че-
ловек «лечит» всех и учит, как надо рабо-
тать».

«Если партийная дисциплина у них 
(депутатов – прим. авт.) выше стоит, зна-
чит, будет так (то есть на следующем отче-
те поставят ещё один «неуд» – прим. авт.). 
Эта партия проиграла большинство вы-
боров, которые были в последние годы, и 
сейчас пытается взять какой-то реванш».

Ответ на вопрос «Как движется про-
цесс лишения администрации полномо-
чий?»: «Они замахнулись на Конститу-
цию. Даже блогеры, при всей критике в 
мой адрес, понимают, что тут область за-
махнулась на Конституцию».

Напоминает времена 90-х годов, по-
скольку в ту пору наблюдался столь же 
неприкрытый накал противостояния. 
Как, например, было при первом мэре 
Таганрога Сергее Шило, когда имели ме-
сто столь же острые противоречия между 
областным руководством и главой Таган-
рога. А прямо, без обиняков, обостряемый 
конфликт с таганрогскими депутатами 
напоминает ранний период, до 93-го года, 
когда борьба администрации и горсовета 
достигала ну примерно таких же высот. 
В сущности, это уже сенсация: в благо-
словенные двухтысячные, когда откры-
тая политическая борьба напрочь вышла 

из моды и её заменили 
подковёрные интриги и 
договорённости, позво-
ляющие соблюдать баланс 
в элитах, в Таганроге вдруг 
происходит своего рода ре-
нессанс публичного политиче-
ского конфликта. Явление для на-
шего времени, тем более для нынешней 
специфической ситуации, настолько про-
тивоестественное, что вывод напрашива-
ется сам собой. О том, что эта вспышка, 
разумеется, не приведёт ни к чему хоро-
шему, и этого «ничего хорошего» ожидать 
должен как раз тот, кто всю бучу и затеял.

Давайте спокойно вдумаемся в то, 
что произошло. Накануне важнейшего 
и ответственнейшего политического со-
бытия, а именно – предстоящих выборов 
губернатора Ростовской области, в Таган-
роге разгорается самый что ни на есть 
реальный политический кризис. В ходе 
которого одна из противоборствующих 
сторон, практически не скрываясь, заяв-
ляет о том, что область пытается добить-
ся смещения таганрогского мэра, причём 
методами, которые противоречат Консти-
туции. Заявление, мягко говоря, смелое. 
Кроме того, такое заявление, совершенно 
очевидно, не способствует повышению 
электоральной поддержки в Таганроге 
накануне губернаторских выборов.

Действительно ли это просто необду-
манная реакция, такой зигзаг обиженного 
самолюбия, или тут имеет место попытка 
создать в Таганроге такую ситуацию, раз-
витие которой со всей неизбежностью по-
ставит перед областной администрацией 
вопрос: а стоит ли обострять события и 
втягиваться в противостояние с разбуше-
вавшимся таганрогским мэром накануне 
выборной кампании?

В громком и достаточно скандальном 
демарше Владимира Прасолова, который 
вылился благодаря СМИ в публичное про-
странство, не обошлось без некоторого 
расчёта. Судите сами. В публикациях, 
которые появились после скандального 
депутатского заседания с выставлением 
злополучного «неуда», много говорилось 
о том, что областные власти давно, де-
скать, «точат клыки» на таганрогского 
мэра. Политические аналитики один за 
другим высказываются в том ключе, что в 
Ростовской области «чужие» мэры (то есть 
те, кто не являются членами партии «Еди-
ная Россия»), как правило, в своих креслах 
долго не засиживаются. И что Владимир 
Прасолов – последний в области такой 
«чужой», не вступивший в партию вла-
сти. То есть обществу, чего уж греха таить, 
навязывается мысль о том, что причина 
всех бед и нападок, которые преследуют 
таганрогского мэра, кроется в том, что он 
не вписался в систему. Словом, страдает 
за принципы.

Есть ощущение, что в такой трактовке 
гораздо больше лукавства, чем правды, 
хотя, как говорится, тут не без греха со 
стороны вышестоящего руководства. Гу-
бернатор ещё года два назад настойчиво 
предлагал таганрогскому мэру принять 
членство «Единой России». Проверить эту 
информацию, разумеется, не представля-
ется возможным, поскольку глава области 
вряд ли когда-нибудь расскажет, как всё 
было, нашему городскому изданию. Но 
легко понять, что такая ситуация вполне 
могла быть, и в нынешней политической 
системе – нравится это или нет – она ло-
гична и объяснима. Губернатор хочет 
быть уверенным в управляемости таган-

рогской ситуацией, и, естественно, эту 
уверенность он может получить, имея в 
Таганроге мэра-единороса. Так уж у нас 
сейчас устроена вертикаль власти.

 Должен ли мэр Таганрога, реально 
мыслящий, понимающий нынешний по-

литический расклад, это учесть ради 
интересов города и его жителей? 

Я здесь без всяких обиняков 
говорю о политическом 

компромиссе: если мэр 
заботится о благе города, 
должен ли он наступить 
на горло собственной 
песне о политической 
независимости и «согре-

шить», вступив в «Еди-
ную Россию»? Разумеется, 

если хочет продемонстри-
ровать принципиальность, то 

вступать не должен. Но при этом он 
обязан понимать простую вещь: рано или 
поздно возникнет конфликт, который от-
разится не только на нём, но и на жизни 
всего города. Знаете, к чему я это? Да к 
тому, что нужно было ещё в 2012 году, во 
время предвыборной кампании, двадцать 
раз подумать именно об этой перспекти-
ве. И решить для себя: а для чего я иду 
во власть? Чтобы превратить первый и, 
видимо, последний свой мэрский срок в 
непрекращающийся кошмар только для 
того, чтобы всюду щеголять своей прин-
ципиальностью? Не слишком ли большая 
цена? И чисто так, по-человечески: неу-
жели выгоды, которые даёт пребывание 
во власти, стоят того, чтобы своими ру-
ками создать, а потом себя же погрузить 
в это противостояние и череду конфлик-
тов? За которые, между прочим, распла-
чивается весь город.

 Мне почему-то кажется, что главная 
причина политического и личного кризи-
са, в который теперь погрузились Таган-
рог и его руководство, кроется вовсе не в 
той или иной партийной принадлежно-
сти. Мне, в силу своих профессиональных 
обязанностей, после избрания Владими-
ра Прасолова мэром не раз доводилось 
наблюдать, как развивались взаимоот-
ношения, скажем, того же губернатора и 
нашего городского головы. И у меня есть 
достаточно веские основания предпола-
гать, что в первые месяцы и даже пер-
вые год-два наш мэр вовсе не вызывал 
у главы области такого уж отторжения 
и неприятия. Можно, например, вспом-
нить версию, в соответствии с которой в 
2012 году область как раз не очень хотела, 
чтобы на выборах победил прежний мэр 
Николай Федянин. Мы знаем, что в той 
выборной гонке фаворитов было совсем 
даже немного. Федянину противостоя-
ли коммунист Булгаков и беспартийный 
Прасолов. Победа коммуниста, согласи-
тесь, ну никак не могла быть выгодна 
областному руководству, хотя оно и за-
являло, что готово работать с любым по-
бедившим кандидатом. В этом раскладе 
Владимир Прасолов выглядел куда более 
предпочтительно, и это понимали, в том 
числе, и в области. Может быть, поэтому и 
создавалось впечатление: область делает 
вид, что она за Федянина, а на самом деле 
вовсе его не поддерживает.

Потом, когда Прасолов победил, прак-
тически каждая встреча нового мэра и 
губернатора проходила конструктив-
но, без эксцессов, и уж тем более без той 
жёсткой критики, которая зазвучала в 
последние месяцы 2014 года. Объяснить 
это можно только одним: губернатор 
приглядывался к новому таганрогскому 
мэру и питал надежду, что тот вот-вот 
раскачается и возьмётся всерьёз за ре-
шение городских проблем. Эти надежды, 
по-видимому, рассеивались постепенно. 
И соответственно этому всё больше на-
растала и ужесточалась критика результа-
тов работы таганрогской администрации. 
Отсюда можно сделать простой вывод: 
ну не рассматривал губернатор с самого 
начала мэра Прасолова как некоего по-
литического оппонента! Ему нужен был 
хозяйственник и хороший руководитель 

в важнейшем городе области, что впол-
не объяснимо и логично. А когда увидел 
и понял, что проблемы города решаются 
слишком вяло (заметим, это произошло 
только на третий год, так что фору Влади-
миру Александровичу областные власти 
дали приличную), тогда и начал ужесто-
чать оценки. Ну а как ещё должен посту-
пать руководитель области? Ему нужен 
реальный результат, а ему говорят, что в 
проблемах Таганрога виноваты то преж-
ние чиновники, то стихийные бедствия. 
Может, в какой-то части это и так, но в 
вопросах управления есть главное прави-
ло: не ссылайся на объективные причины, 
делай, наконец, что-то сам.

Вот на этом рубеже оценки таганрог-
ского мэра и областной администрации 
явно расходятся. Мэр убеждён, и в при-
ведённых выше цитатах это заметно, что 
он-то как раз справляется с управлением 
Таганрогом. А областная власть считает, 
что не справляется. И никаких интриг, 
партийных подоплёк, личных симпатий и 
антипатий сюда приплетать не нужно. Ну, 
бывает так, что подчинённый убеждён – 
он отлично работает, а начальник к нему 
придирается. Видимо, в Таганроге как раз 
подобный случай.

И вот в этой ситуации, особенно по-
сле того, как местные депутаты (тоже, 
как оказалось, сплошные «недруги» на-
шего мэра) поставили градоначальнику 
«неуд», самой правильной и взвешенной 
линией поведения было бы не обострять 
конфликт. Не знаю, кто мэру предложил 
идти ва-банк и выливать все эти разбор-
ки на страницы СМИ, но, по-моему, это 
большая ошибка. Опасности для снятия с 
должности сегодня нет, я уже говорил, что 
область в предвыборной ситуации вряд 
ли пойдёт на обострение (если, конечно, 
и там какие-нибудь «умные» советчики 
не найдутся). Судя по всему, мэр уверен, 
что он и его администрация работают хо-
рошо, а это значит, что впереди как ми-
нимум год, чтобы реальными достиже-
ниями подтвердить эту хорошую работу. 
Надо было сжать зубы, промолчать и уйти 
с головой в дело, так, во всяком случае, 
должны поступать настоящие мужчины. 
А у нас развезли свару, изобразили «воз-
рождение независимой политической 
борьбы». Давайте рассуждать логически: 
как в ответ на это поведёт себя область? 
Первый вывод: на Прасолове теперь точно 
поставят жирный крест и будут с нетерпе-
нием ждать дня, когда он сам собой уйдёт 
в политическое небытие. Больше того, он 
и команду свою этим демаршем «подста-
вил». Когда по новому закону пройдут 
выборы нового мэра из числа депутатов, 
можно быть уверенным, что у нового 
мэра просто руки окажутся связанными. 
Он, может, и захочет оставить кого-то из 
команды прежнего мэра, да только как он 
на это пойдёт после нынешнего публич-
ного противостояния с областью, которое 
сотворено в Таганроге? Наверняка непре-
менным условием успешности сотрудни-
чества с областью будет пожелание: про-
вести чистку административных рядов.

Ну а теперь о главном: что же всё-таки 
это было? Я-то убеждён, все эти «СМИш-
ные» обвинения в адрес депутатов и об-
ластного руководства – гневная реакция 
оскорблённой гордости, чего, кстати, 
глава города себе позволять не должен. 
Но  ведь сейчас же найдутся аналитики, 
которые скажут: да нет, тут что-то есть 
другое. И  начнут рассуждать, например, 
о том, что вся эта эпопея, может быть, 
уже является началом предвыборной 
борьбы за губернаторское кресло. Нет, 
не мэра Прасолова лично, но, например, 
кого-то, кто или за ним стоит или рас-
чётливо пытается воспользоваться воз-
никшей ситуацией. Согласитесь, что весь 
этот «пресс-скандал» ну никак не улучша-
ет предвыборной позиции в Таганроге. 
А вдруг придёт момент, и как из табакер-
ки выскочит фигура, которая с полити-
ческой выгодой для себя разыграет эту 
таганрогскую карту? Причем руками, воз-
можно, ещё не ведающего об этом мэра 
Таганрога. «Есть многое, Горацио, что и не 
снилось нашим мудрецам»…

Сергей Вахонин
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Пой, «Коляда», пой!
В Таганрогском музыкальном колледже состоялся II об-

ластной конкурс исполнителей народной песни. Участие 
в нём приняли фольклорные ансамбли, а также солисты в 
возрасте от 6 до 17 лет. 

Радует, что родники националь-
ных культур и, в частности, народ-
ной песни остаются чистыми, вос-
требованными нашими детьми.

На состоявшемся конкурсе по-
радовало и другое. Жюри отметило 
высокий уровень исполнительского 
мастерства: лауреатами либо дипло-
мантами стали все коллективы. По-
бедителями (лауреатами I премии) в 
своих возрастных категориях были 

названы три ансамбля: «Звонница» 
(с. Пешково Азовского района) и 
тёзки – «Коляда» из Таганрога (ДМШ 
им. А.Г. Абузарова) и «Коляда» из го-
рода Шахты.

На фото: ансамбль «Коляда» 
(г.  Шахты, городской Дом детского 
творчества, руководитель  – Любовь 
Рябинская).

Антон Словаков 
Фото автора

Экономика в разрезе:  
чего ждать Таганрогу в этом году

Недавно вступивший в должность начальника управле-
ния экономического развития (УЭР) администрации Таган-
рога Вадим Ещенко провёл встречу с журналистами и озна-
комил их с ключевыми направлениями работы.

Это была первая пресс-кон-
ференция нового начальника 
управления экономразвития 
Таганрога Вадима Ещенко. Он 
в должности уже третий месяц, 
поэтому о традиционном «чем 
занимались до назначения на 
должность» и первоочередных 
планах на новом месте спраши-
вать не стали. Заговорили сра-
зу о наболевшем: безработице, 
инвестиционных площадках и 
теневом бизнесе. Особый ак-
цент  – на поддержку предпри-
нимательства.

По словам Вадима Ещенко, 
малый и средний бизнес без 
внимания в этом году не оста-
нется. На его развитие и под-
держку в 2015 году заложены 
средства местного бюджета, 
хотя и в меньшем объёме, чем в 
прошлом.

– В 2014 году субсидии по-
лучили 72 субъекта малого биз-
неса на общую сумму 25,5 млн 
рублей. Полученные средства 
позволили сохранить 932 ра-
бочих места и создать почти 
300 дополнительных мест. При-
чём обязательным условием для 
предоставления субсидий пред-
принимателям было создание 
новых рабочих мест, – сказал 
Вадим Ещенко.

Кроме того, сейчас из мест-
ного бюджета выделяются 
средства на пять позиций за-
трат предпринимателей: это 
субсидии на погашение бан-
ковской процентной ставки 
по привлечённым кредитам, 
предоставление субсидий на-
чинающим предпринимателям 
на возмещение затрат по ор-
ганизации собственного дела, 
предоставление имуществен-
ного взноса на развитие микро-
финансирования, возмещение 
арендных платежей для прио-
ритетных сфер деятельности, 
возмещение лизинговых пла-
тежей.

– Все эти формы поддержки 
предпринимателей будут ока-
зываться в 2015 году, несмотря 
на то, что финансирование на 
городском уровне уменьшилось. 
Мы будем привлекать област-
ные средства, – отметил новый 
глава УЭР.

Другим немаловажным во-
просом, по мнению Вадима 
Ещенко, продолжает оставаться 
теневой бизнес.

– Сегодня главная задача  – 
помочь бизнесу существовать 
легально. Для этого админи-
страцией города, нашим отде-
лом прежде всего ведётся работа 

с населением разъяснительного 
характера. Совместно с центром 
по охране труда, с трудовой ин-
спекцией мы пытаемся в рам-
ках трудового законодательства 
бороться с теневым бизнесом. 
Многие люди работают неле-
гально, чтобы не платить на-
логи, а НДФЛ составляет 25% 
в местный бюджет, это суще-
ственная статья доходов. Мы за-
интересованы в том, чтобы как 
можно больше людей были обе-
спечены работой. Также вводим 
программы поддержки разви-
тия малого и среднего бизнеса, 
которые предусматривают суб-
сидирование процентной став-
ки, части стоимости основных 

средств, арендной платы, – ска-
зал Ещенко.

На встрече обсуждались, 
в частности, вопросы занято-
сти населения, а  также меры 
по борьбе с  безработицей. По 
словам начальника управле-
ния Вадима Ещенко, ситуация 
с безработицей в городе не так 
критична: количество офици-
ально зарегистрированных без-
работных за последние два года 
снизилось. Так, в 2012  году без-
работных было 3 035  человек, в 
2014 – 2777. Количество вакансий 
в 2012 году – 23137, в 2014 – 16318.

– На сегодняшний день 4,5% 
граждан, находящихся в по-
иске работы, это выпускники 

учебных заведений. Вопрос о 
привлечении студентов профу-
чилищ на производственную 
практику на предприятия горо-
да не раз поднимался в город-
ской администрации. В данное 
время мы прорабатываем во-
прос взаимодействия учрежде-
ний образования и бизнеса, – 
отметил Вадим Георгиевич.

Умножить количество новых 
рабочих мест, а следовательно, 
пополнить налоговые посту-
пления в бюджет планируется 
за счёт привлечения инвесторов 
и формирования реестра инве-
стиционных площадок.

Сейчас в Таганроге шесть 
муниципальных и 16 част-
ных инвестплощадок, которые 
располагаются на территории 
промышленных предприятий. 
По словам Вадима Ещенко, это 
вопрос непростой и для его ре-
шения требуется немало сил и 
времени:

– Ряд земельных участков 
мы вынуждены были исключить 
из реестра, т.к. они не подклю-
чены к коммунальным сетям, и 
порой подключение обходится 
инвесторам дороже, чем ин-
вестпроект в целом. Сейчас мы 
ищем новые площадки, которые 
будут соответствовать услови-
ям, выгодным для инвесторов. 
И уже в 2015 году планируем ре-
ализовать 38 проектов.

Дарья Сафронова

Под флагом Добра!
30 мая 2015 года на стадионе 

«Торпедо» в восьмой раз пройдёт 
Всероссийская благотворитель-
ная акция «Под флагом Добра!»

Главная цель акции – сбор 
средств для оказания помощи 
тяжелобольным детям.

Ежегодно в акции активное участие 
принимают промышленные предприятия 
города, малый и средний бизнес, учреж-
дения и организации социальной сферы, 
коммунального хозяйства, транспорта, 
просто таганрожцы, перечисляющие по-
сильные для себя средства, из которых в 
итоге складывается колоссальная сумма.

За семь предыдущих лет таганрожцы 
внесли в копилку благотворительной ак-
ции более 38 млн руб. Эти средства позво-
лили оздоровить 384 детей, страдающих 
тяжёлыми недугами.

Ежегодно список детей – участников 
акции формируется наблюдательным со-
ветом, утверждённым постановлением 
администрации Таганрога, в который во-
шли врачи, почётные граждане, предста-
вители общественности и СМИ.

30 мая будут вручены именные ме-
дицинские сертификаты родителям де-
тей  – участников акции, пройдёт тра-
диционный футбольный матч между 
командой Таганрога и объединённой ко-
мандой «Старко-Росич» и традиционный 
гала-концерт звёзд российской эстрады.

Собранные средства физические и 
юридический лица могут перечислять на 
благотворительный расчётный счёт МБУЗ 
«Детская городская больница» или пере-
давать напрямую в бухгалтерию больни-
цы с 8.00 до 11.00 ежедневно, кроме вы-
ходных.

Спешите делать добро!
Реквизиты благотворительного счёта

Муниципальное бюджетное  
учреждение здравоохранения 
«Детская городская больница»

краткое наименование МБУЗ «ДГБ»
347935, Ростовская обл.,  

г. Таганрог, ул. Ломакина, 57
Тел. (ф.) (8634)399-506, 399-905

ИНН 6154035830
КПП 615401001

р/сч 40701810260151000048 Отделение 
Ростов-на-Дону г. Ростов-на-Дону

БИК 046015001
ОКПО 01941839
ОКОНХ 91511

поле получатель УФК  
по Ростовской области  

(МБУЗ «ДГБ» л/сч №20586Х33250)

КБК 00000000000000000180  
на благотворительную помощь детям в 
рамках Всероссийской благотворитель-

ной акции «Под флагом Добра!»

Юридические и физические лица  
могут внести средства наличным  
путём в бухгалтерии МБУЗ «ДГБ»

с 8.00 до 16.00 часов по адресу:
г. Таганрог, ул. Ломакина, 57, 1-й этаж.

Расчётный отдел – Иванова Надежда 
Викторовна, т. 36-93-23.

Главный бухгалтер – Балицкая Лариса 
Юрьевна, т. 39-95-18.
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70 ЛЕТ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

«Нам дороги эти...»
Продолжение.  
Начало в предыдущих номерах

17 апреля 1942 г. Весна! Но вместе с 
весной идёт и голод. Садим во дворе ого-
род. Уже посадили лук, чеснок, мак, редь-
ку, салат. Будем ещё садить, но позже. 
На фронте тихо. Наши бросали листовки 
над биржей труда. Было написано: «Това-
рищи, не уезжайте за границу. Пасху вы 
встречали с немцами, а Первое мая бу-
дете встречать с нами». Море начинает 
выбрасывать трупы. Про папу третий 
месяц ничего не слышно. 

(Из дневника Аллы Лебедевой)
16 апреля 1943 г. На таганрогский 

аэродром по ошибке приземлились два 
советских самолета Пе-2.

Пилоты капитан А.Г. Егоров и стар-
ший лейтенант И.Я. Единархов вступили 
в неравный бой с фашистами и геройски 
погибли. Отдавая дань мужеству лётчи-
ков, немцы организовали похороны с во-
инскими почестями. Похороны на город-
ском (старом) кладбище.

На смерть героев-лётчиков подполь-
щица Рая Капля написала стихотворение:

Вы честно защищали Родину свою
И смертью храбрых гордо пали вы в бою.
Незримой тенью скорбь пронзила все сердца,
За каждого из вас, погибшего борца.
Мой сокол, бой идет! И силы нет такой,
Чтоб завладела нашею советскою страной.
7 апреля 1944 г. Уполномоченным 

областной чрезвычайной комиссией по 

Таганрогу секретарем ВКП(б) А.А. Зобо-
вым и председателем Таганрогского го-
рисполкома Д.М. Медведевым подписан 
«Сводный акт городских организаций и 
общие сведения о материальном ущербе, 
причинённом немецко-фашистскими за-
хватчиками городу Таганрогу».

Комиссией было зарегистрировано 
4082 акта, из них 27 актов касались пред-
приятий, 21 – железнодорожного транс-
порта, 18 – предприятий кооперации.

Основная часть – 3858 актов – каса-
лась гражданского населения.

Общий ущерб определён в 778498,8 
тысячи рублей.

18 апреля 1944 г. В боях у с. Раска-
евцы (Молдавия) в критический момент 
боя, подорвав себя и окружавших его гит-
леровцев гранатой, погиб пулемётчик, 
гвардии рядовой В.И. Ломакин, бывший 
рабочий листопрокатного цеха металлур-
гического завода.

Посмертно удостоен звания Героя Со-
ветского Союза.

Подвиг гвардии рядовой пулемётчик 
Василий Ломакин совершил в Одесской 
наступательной операции при форсиро-
вании Днестра. Находясь на высоте 107,5, 
гитлеровцы простреливали широкую до-
лину на подступах к реке. Для штурма была 
создана группа из одиннадцати человек, в 
неё вошел и В. Ломакин. Бой длился 36 ча-
сов. Советские воины отразили 17  атак, 
уничтожили более двухсот немцев.

В этом кровавом бою Ломакин проя-
вил беспримерную храбрость и мужество. 
Он, поддерживая наступавших бойцов 
огнём ручного пулемёта, уничтожил три 
снайперских точки. Когда немцы пошли 
в очередную контратаку, Василий начал 
вести огонь с тыла. Гитлеровцы пытались 
взять его живым, стали окружать бойца. 
Истекая кровью от полученных ран, Ло-
макин подпустил немцев поближе и мет-
нул к своим ногам последнюю гранату. 
Это случилось 18 апреля 1944 г.

«Брат Вася был очень смелый, энер-
гичный, всегда находился в коллективе. 
Организовывал походы в цирк, кино и 
зверинец. В своих поступках стремился 
брать пример с легендарного героя Граж-
данской войны Василия Ивановича Чапа-
ева», – писал Фёдор Ломакин, вспоминая 
брата. Он вспоминал, как осенью 1941 г. 
при подходе фашистских войск к Таган-
рогу Василию в числе других металлургов 
было поручено выполнить задание за-
водского штаба по демонтажу оборудова-
ния. Работы шли до последнего момента, 
пока немцы ни оккупировали Таганрог. 
Василий Ломакин уходил одним из по-
следних, он пробрался в Белояровку Ам-
вросиевского района.

В сентябре 1943 г. Василий Ломакин 
ушёл на фронт. Его военные дороги – во-
семь месяцев боёв...

Похоронен гвардии рядовой Василий 
Ломакин на вершине высоты 107,5 не-

далеко от молдавского села Раскаевцы. 
С того времени высота носит его имя.

23 апреля 1943 г. Сегодня всю ночь со-
ветские самолёты бомбили Таганрог. Били 
зенитки и пулемёты. Говорят, что броса-
ли листовки.

Я записалась в школу. 20-го была на 
собрании. 3-го всем приходить в школу, а 
4-го (мая) начнутся регулярные занятия. 
Школа произвела на всех хорошее впечат-
ление – чистая.

(Из дневника Аллы Лебедевой)
23 апреля 1942 г. В городе открыт для 

посещений читальный зал библиотеки 
им. Чехова. Для всех граждан германское 
командование и бургомистрат дали рас-
поряжение поднять из книгохранилища 
книги, до сих пор бывшие под запретом. 
Начинает свою культурную работу город-
ская библиотека им. Чехова.

После оккупации Таганрога сотруд-
ники библиотеки им. Чехова продолжали 
приходить на работу. Приходили, пото-
му что надо было сохранить богатейший 
книжный фонд – в нём было немало ред-
ких старинных томов. Особую гордость 
представляли книги, которые присылал 
А.П. Чехов. Среди них были книги с авто-
графами знаменитых писателей, поэтов, 
общественных деятелей.

В приказе командующего 6-й армией 
В.  Рейхенау: «Никакие исторические и 
культурные ценности на Востоке не име-
ют значение».

Субботний вечер. Вот и пришёл праздников праздник. 
Спешу в Свято-Никольский храм. Таганрог – во мраке. 
Но светится в ночи дом Божий. Словно корабль, идущий 
по тёмным волнам житейского моря. И он же – маяк для 
тонущих.

Пасхальная служба, всенощ-
ная – самая долгая, но и самая 
радостная в году. Храм полон. 
Выходим на крестный ход. Ока-
зывается, на улице, на холоде, 
людей собралось почти столько 
же, сколько и в храме. Горящие 
свечи в руках, но лица озарены 
ещё и внутренним светом. Бьёт 
колокол. Может, это им потре-
вожен кружащийся вокруг коло-
кольни голубь?.. Дух Божий опу-
скается на нас.

Храм опустел, и вот мы снова 
заполняем его. И слышим глав-
ные слова в жизни каждого из 
нас и всего человечества: «Хри-
стос Воскресе!» «Воистину Вос-
кресе!» Эти слова будут нестись 
всю ночь. Мы будем повторять 
их без устали. Кто-то, правда, 

устанет стоять; кто-то не выдер-
жит, уйдёт. Но уйдёт с радостной 
вестью: «Христос Воскрес!»

К трём часам ночи служба 
окончена. И начинается освяще-
ние куличей и прочего. Батюшки 
святят их без устали до полудня: 
Бог даёт силы. Вода, освящённая 
самим Богом, обильно попадает 
и на лица людей. И лица озаря-
ются неземною радостью. На ка-
кие-то мгновения. Эти мгнове-
ния остаются золотым запасом 
в нашей эмоциональной памя-
ти. Хотя Христос ведь воскрес, 
чтобы неземная радость с нами 
оставалась всегда и везде, уже и 
в этой, земной нашей жизни!

В какой-то полусотне ме-
тров от храма – большая группа 
пьяных матерящихся мужиков 

и женщин. Их души тоже воз-
жаждали праздника; но, увы, 
у них нет опыта праздника без 
выпивки.

Возвращаясь домой по тём-
ным таганрогским улицам, за-
мечаю, как много в домах светя-
щихся окон…

Почему мы в эту ночь так 
стремимся к свету, так бежим от 
одиночества? 

Всякая душа по природе сво-
ей – христианка. Во всякой душе 
есть место для Бога. 

Ради чего Христос взошёл на 
крест? В бессмертие человече-
ской души люди в большинстве 
своём верили всегда. Но Христос 
пообещал нам возможность не 
только пребывания наших душ 
с Богом в загробной жизни, но 
и воскресения самих наших тел 
– после Его второго пришествия. 
Память об этом нашу скорбь об 
усопших превращает в радость. 
Именно поэтому следующий за 
Пасхой день поминовения усоп-
ших называется Радоница.

«Христос Воскрес!» – это ещё 
и выражение признательности 
Целителю.

«Христос Воскрес!» – это 
приветствие уместно отнюдь не 
только в Пасху, которая, к сло-
ву, продолжается целую неде-
лю: по-другому она называется 
Светлой Седьмицей.

«Христос Воскрес!» – так друг 
друга приветствуют христиане 
в течение 40 дней – в период от 
Светлого Христова Воскресения 
и до Его Вознесения.

«Христос Воскрес!» – так 
многие христиане друг друга 
приветствуют всякий воскрес-
ный день. Кстати, русский – один 
из немногих языков, в котором 

главный день недели запечатлел 
народную память о главном со-
бытии в истории человечества. 
В языках большинства других, 
в том числе христианских на-
родов, день этот напоминает 
о солнце, о безделье – о чём 
угодно, кроме как о Светлом 
Христовом Воскресении. Празд-
ник, приходящийся на первое 
воскресенье после Пасхи, назы-
вается Антипасха. Но пугаться, 
вспомнив антихриста, не стоит: 
приставка «анти» в переводе с 
греческого – не всегда «против»; 
«анти» – значит «вместо». Так 
что всякий воскресный день – 
антипасха.

Впрочем, память о Христо-
вом Воскресении может напол-
нить радостью и каждый Божий 
день. «Радость моя, Христос Вос-
кресе!» – так преподобный Сера-
фим Саровский приветствовал 
всегда и всякого человека.

Ветхозаветный иудейский 
народ, в том числе и сам Иисус 
Христос, ежегодно на праздник 
Пасхи вкушал пасху – жертвен-
ного агнца. В память о том, как 
через кровь зарезанного ягнён-
ка Бог спас еврейский народ от 
египетского рабства и от самой 
гибели. Жертвенный агнец был 
прообразом Христа.

Наша Пасха – Сам Христос! 
Протестанты вкушают хлеб и 
вино в память о Христе. Право-
славные причащаются Святых 
Христовых Тайн, принимая в 
свою душу Бога, прилепляясь к 
Богу, чтобы руководствоваться в 
своей жизни не своими повреж-
дёнными грехом желаниями, но 
Его Святой Волей.

Наша Пасха остаётся с 
нами!

Христос Воскрес!

Владимир Овчаров

ПИСЬМО ЧИТАТЕЛЯ

Пасха остаётся с нами!

Валентина Ратник,  
старший научный сотрудник  

Таганрогского музея-заповедника

Продолжение в следующих номерах
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ДЕЛОВЫЕ ЛЮДИ

– Да, за 20 лет поменялось многое: 
изменилась страна, в которой мы начи-
нали банковский бизнес, поменялось за-
конодательство, усилилась конкуренция. 
Многие банкиры ушли с рынка, не осилив 
новых требований. Не все руководители 
выдержали проверку деньгами и властью. 
Почему наш банк на хорошем счету как у 
своих клиентов, так и у Центробанка РФ?

Мы работаем без бумов, ажиотажа, 
без скандалов. Я считаю, что всё это бла-
годаря кредитной политике, которая не 
позволяет нам быть неразборчивыми с 
клиентами, допускать риски. У нас, к сча-
стью, нет той проблемы, которая сейчас 
остро стоит по стране в банковской сфере 
по невозвратам кредитов. Инструктивная 
база в настоящее время обязывает нас 
досконально знать клиента. И мы пони-
маем, что это не простая формальность. 
Поэтому выстраиваем с клиентами мак-
симально прозрачные отношения: выез-
жаем на место работы клиента, рассма-
триваем его материальное, финансовое 
и физическое состояние. Просчитываем 
бизнес каждого, чтобы не было потом 
«сюрпризов». Мы напрямую зависим от 
стабильности бизнеса наших клиентов, 
так же, как и они зависят от стабильности 
банка. И нужно вовремя рассмотреть и 
понять, кто из них на первый план ставит 
своё личное благосостояние, а потом уже 
выполнение обязательств перед креди-
торами. Но практика показала, что такие 
клиенты сами долго у нас не задержи-
ваются, уходят, чувствуя дискомфорт от 
жёсткого контроля со стороны банка.

– Кризисы приходят неожидан-
но, есть ли возможность сориентиро-
ваться и как-то к ним подготовиться? 
Были ли применены «Таганрогбан-
ком» какие-то антикризисные меры?

– Безусловно, можно было предпо-
лагать, что ситуация, складывающаяся в 
экономике, санкционные моменты, рез-
кое снижение цен на нефть, структурные 
моменты в экономике приведут к резкой 
девальвации рубля, повышению ключе-
вой ставки, что повлечёт за собой резкий 
рост ставок по вкладам в кредитных ор-
ганизациях. Что мы и получили в конце 
прошлого года. На этом фоне население 
стало больше востребовать наличную ва-
люту, тратить свои сбережения на покуп-
ку товаров не повседневного спроса, что 
привело к оттоку вкладов из банков. Мы 
старались избегать резкого колебания 
остатков по вкладам и не участвовать 
в политике агрессивного привлечения 
вкладов населения, так как это несёт в 
себе немалые риски для банка, особен-

но в нынешних условиях перманентно-
го финансового кризиса. Руководство 
нашего банка совместно с акционерами 
приняло взвешенное решение. Учитывая 
привлечение дополнительных ресурсов в 
капитал банка с одной стороны, и одно-
временно с этим резкое снижение спроса 
на кредитные ресурсы со стороны малого 
и среднего бизнеса с другой, была приня-

та стратегия плавного уменьшения остат-
ков на вкладах путём не столь резкого как 
у других повышения процентной ставки 
по вкладам. Пусть мы немного снизили 
темпы роста кредитного портфеля, зато 
уменьшили наши издержки по вкладам 
населения и снизили риски для наших 
клиентов и вкладчиков. В период острой 
фазы кризиса, когда рубль стремительно 
дешевел и у населения были панические 
настроения, наш банк имел солидный 
запас ликвидности, что гарантировало 
нашим клиентам возможность в любой 
момент распоряжаться своими денеж-
ными средствами без ограничений. Часть 
вкладчиков всё же решила переложить 
свои средства под более высокий процент 
в другие банки. Но те, кто доверяет «Та-
ганрогбанку», убедившись в том, что он 
ведёт взвешенную и разумную полити-
ку, направленную на снижение рисков и 
получение стабильного дохода, не прога-
дали. По состоянию на 1 января 2015 года 
капитал нашего банка вырос до суммы 
более чем 300 миллионов рублей, увели-
чившись за год на 26,1 процента. Вслед 
за капиталом банка вырос и кредитный 
портфель, увеличившись за 2014  год на 
9,8 процента. И это при нынешней ситуа-
ции в экономике страны.

– Татьяна Андреевна, у Тома-
са Манна есть такое далеко не дру-
желюбное по отношению к вашему 
банковскому сообществу выражение: 
«Банкир  – это тот человек, который 
одолжит вам зонтик, когда светит 
солнце, и отберёт его в тот момент, 
когда пойдёт дождь...» А современни-
ки добавляют: «...И за проценты отбе-
рёт у вас ещё плащ и калоши...»

– Предвзятость к банкирам всегда 
была, есть и, наверное, останется. Но мы 
стараемся идти навстречу нашим клиен-
там, в буквальном смысле «взращиваем» 
клиентуру, с пониманием относимся к 
их проблемам. Это может подтвердить 
вся наша команда. В банке работают 
прекрасные специалисты. Мой первый 
заместитель Юрий Петрович Кузьмен-
ко начинал со мной в Сбербанке. Потом 
перешёл в «Таганрогбанк», освоив все 
ступени и участки банковской деятель-
ности. Главный бухгалтер Надежда Вя-
чеславовна Плеханова, руководитель 
службы внутреннего аудита Татьяна 
Анатольевна Куприянова, начальник 
кредитного отдела Алексей Владимиро-
вич Кудряшов – все выходцы из Сбер-
банка. У нас нет узких специалистов, 
знающих и отвечающих «отселя доселя». 
Сегодня уже недостаточно быть просто 
хорошим исполнителем. Высокие совре-
менные требования заставляют каждого 
специалиста владеть большим объёмом 
инструктивного материала, отличным 
знанием законодательства, всевозмож-
ных положений, нормативной базы. 
Следует отметить Светлану Николаевну 
Шиляеву, Людмилу Николаевну Мале-
ву, Светлану Владимировну Щёголеву 
и других. Каждый человек на своем ме-
сте  – грамотен и ответственен. И  руко-
водство банка, совет директоров во главе 
с Сергеем Андреевичем Бидашом делают 
всё для того, чтобы люди были заинтере-
сованы работать добросовестно, знать 
и любить своих клиентов. Время к нам 
пришло с таким ускорением, что надо 
суметь к нему адаптироваться. Это в рав-
ной степени касается всех: и банковских 
работников, и клиентов.

– Обычно в кабинетах руководите-
лей на стенах висят портреты высо-
ких руководителей, а у вас – Антона 
Павловича и патриарха Всея Руси Ки-
рилла...

– Я горжусь, что родилась, также, как и 
Чехов, в Таганроге.

– Спасибо, Татьяна Андреевна, что 
нашли время для беседы. Успехов и 
безопасного плавания вашему ко-
раблю!

Беседовала Елена Чехова

«ТАГАНРОГБАНК» – 20 ЛЕТ НА РЫНКЕ ФИНАНСОВЫХ УСЛУГ

Верность городу и клиентам
Клиенты о 

«Таганрогбанке»
Алексей Николаевич Ми-

щенко, генеральный директор 
ООО «ДорСтройИнвест»:

– Обслуживаюсь в «Таганрогбан-
ке» уже шесть лет. Банк комфортный 
во всех отношениях. Грамотный ду-
шевный руководитель, профессио-
нальные сотрудники. Никаких бюро-
кратических препон. Все вопросы, с 
которыми обращаешься, решаемы. 
Желаю коллективу банка стабильной 
работы на радость городу и клиентам!

Орехова Светлана Владими-
ровна, предприниматель:

– Замечательный банк. Самые 
низкие по городу процентные став-
ки. Никаких конфликтных ситуаций. 
Всегда идут на уступки. И руководи-
тель, Татьяна Андреевна Руденко, 
и сотрудники всегда приветливы. 
Хочется пожелать коллективу бан-
ка побольше доходов, благодарных 
клиентов и никаких кризисов!

Владимир Васильевич Мои-
сеенко, генеральный директор 
ООО «ТОФ»:

– Три года обслуживаюсь в «Та-
ганрогбанке». Все оценки – только 
положительные. За 20 лет банк осво-
ил высший пилотаж. Стабильности, 
процветания ещё на 20 лет!

Виктор Николаевич Ивасен-
ко, предприниматель:

– Являюсь клиентом банка бо-
лее десяти лет. До этого был клиен-
том многих банков, находящихся 
в нашем городе. Но остановился на 
этом. И очень доволен. В силу сво-
ей профессиональной деятельности 
занимался реконструкцией здания 
«Таганрогбанка».

Красивое здание, красивые от-
зыв чивые люди, хороший коллектив, 
доброжелательный руководитель 
Татьяна Андреевна Руденко. Про-
должайте и дальше свою деятель-
ность для развития нашего бизнеса.

Анатолий Семёнович Масюк, 
директор МУП «Зелёный город»:

– Надёжный банк, добропорядоч-
ные, отзывчивые люди, прекрасные 
специалисты. На первом месте у всех 
– отношение к клиенту. Никогда не 
подводили! Здоровья, процветания, 
долгого существования!

Валерий Михайлович Сни-
саренко, директор ООО «Мост- 
Сервис»:

– Наше предприятие занимает-
ся реализацией горюче-смазочных 
материалов. В «Таганрогбанке» на-
ходится наш расчётный счёт. Нас 
устраивает всё: очень удобное обслу-
живание, удобно инкассировать, рас-
чётно-кассовые операции дешевле, 
чем в других банках. Как клиент за 
пять лет никогда не испытал никаких 
стрессов, переживаний, неудобств. 
Коллектив работает стабильно и 
успешно, в этом заслуга руководите-
ля Татьяны Андреевны Руденко. Же-
лаю дальнейшей совместной работы 
и процветания банку!

Продолжение. Начало на стр. 1
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ЗДРАВСТВУЙТЕ

ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

Алкоголизм? Поможет только доктор!
Юрий Курыгин, врач психиатр-нар-

колог, член национального нарколо-
гического общества России:

– Куда идти лечиться от алкоголизма? 
Только в лечебное заведение к психиа-
тру-наркологу или в наркологический 
диспансер. Верьте своим родным, если 
они обеспокоены вашим состоянием. 
Посетите вместе с ними врача, прокон-
сультируйтесь, выясните, есть у вас алко-
голизм или нет. Вас не будут принуждать 
лечиться, если в этом нет необходимости 
или вы не согласны. Принимайте лечение 
только по назначению врача и после оз-
накомления с установленным диагнозом. 

Непременно приходите на поддержива-
ющее противорецидивное лечение.

Куда идти не стоит? К гастролёрам 
под любыми масками. Вам нужен только 
лицензированный врач! Не верьте в обе-
щания стопроцентного успеха. Не верь-
те в обещания в результате «лечения» 
вернуть вам утраченный контроль дозы. 
От этого вы только потеряете веру в себя 
и в своё выздоровление. Не ищите метод 
сами, а закрепитесь за лицензированным 
врачом и периодически посещайте его 
для закрепления результатов.

Психиатр-нарколог для начала бесе-
дует с больным и его родственниками,  

а уже на основании беседы устанавлива-
ет диагноз.

Метод лечения подбирается исключи-
тельно индивидуально. 

Учитывается всё – особенности харак-
тера больного, как он «заразился» алко-
голизмом, как он выпивает в настоящее 
время, неалкогольные интересы в про-
шлом и сейчас, отношения с родными, 

уровень образования, сопутствующие бо-
лезни и осложнения алкоголизма.

Всё это даёт возможность врачу по-
добрать, скомбинировать лечение, оп-
тимальное для конкретного больного из 
множества известных методов.

Пассивный подход – залог неудачи, 
поэтому активно участвуйте в процессе 
лечения и выздоровления.

НАРКОЛОГ КУРЫГИН Юрий Владимирович
Запись по телефону 8-903-439-74-40  

Врачебно-физкультурный диспансер, ул. Фрунзе, каб. №10
ПРЕДЪЯВИТЕЛЮ ГАЗЕТЫ – СКИДКА 5% Ко
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БОЛЬНАЯ ТЕМА

Фельдшер или врач?
«Никак не могу попасть к врачу у нас в поликлинике на 

улице Пальмиро Тольятти. О хирурге уже не говорю, запись 
на месяц вперёд. Но даже к участковому терапевту не могу 
взять талончик уже неделю. А в медицинских передачах по 
телевизору всё время повторяют: следите за своим здоро-
вьем, своевременно обращайтесь к врачу… Как это у нас 
сделать? Ссылаются на нехватку врачей. Теперь, говорят, 
вместо врачей в поликлиниках больных будут принимать 
фельдшеры. Это правда?» (Звонок в редакцию)

За разъяснениями редакция 
обратилась к главному врачу 
городской поликлиники №2 
Ю.Б. Ива нову.

– Юрий Борисович, скажи-
те, пожалуйста, обоснованы 
ли опасения наших читате-
лей? Действительно ли фельд-
шеры заменят врачей?

– Не совсем так. О полной 
замене врачей речь не идёт, но 
работа по организации фельд-
шерской службы поликлиники 
действительно проводится.

– Почему и кем принято 
такое решение?

– Вообще-то ничего ново-
го в этом нет. По всей сельской 
местности так и практикуется: 
фельдшер обслуживает и детей, 
и взрослых. Он знает всё, что 
нужно знать на первичном уров-
не. Фельдшеры также работают 
самостоятельно на скорой по-
мощи, в цеховых здравпунктах. 
Для поликлиник Таганрога это 
пока непривычно.

Фельдшерскую службу у нас 
стали организовывать на осно-
вании приказа Министерства 
здравоохранения РФ от 23 марта 
2012г. №252н. В нём утверждён, 
привожу дословно, «порядок воз-
ложения на фельдшера, акушер-
ку отдельных функций лечаще-
го врача по непосредственному 
оказанию медицинской помощи 
в период наблюдения за ним и 
его лечения, в том числе по на-
значению и применению лекар-
ственных препаратов, включая 
наркотические и психотропные 
лекарственные препараты».

Безусловно, связано такое 
решение с острой нехваткой 
врачебных кадров. Для примера 
возьму нашу поликлинику. Она 
оказывает медицинскую помощь 
120 тысячам жителей города. 
Состоит из пяти обособленных 
амбулаторно-поликлинических 
подразделений. У нас в структу-
ре 65 терапевтических участков 
и пять участков врачей общей 
практики. Укомплектованность 
врачами – 50%, из них около по-
ловины – люди пенсионного воз-
раста. Перспектива укомплек-
тованности врачами ничтожна. 

Но ведь не все обязанности дол-
жен выполнять только врач, 
значительная часть их может 
быть возложена на фельдшера. 
Если мы организуем как следует 
фельдшерскую службу, это помо-
жет даже в условиях кадрового 
дефицита обеспечить плановую 
стабильную помощь населению.

– Когда в поликлинике 
приступили к этой работе?

– В 2014 году. Сейчас у нас во-
семь-десять фельдшеров, цифра 
эта плавающая, так как люди 
приходят, уходят. Пока идёт ста-
дия организации. Много време-
ни ушло на согласование вопро-
сов, которые не были оговорены 
приказом. Например. Приезжа-
ет фельдшер по вызову на дом 
к пациенту, у него температура 
38,2, ОРЗ, его нужно освободить 
на время болезни от работы, но 
о праве на выдачу больничного 
листа фельдшером в приказе не 
было сказано. Получается, что 
следом за фельдшером по тому 
же адресу должен идти врач, 
чтобы выписать больничный 
лист. Теперь этот вопрос решён. 

– Какую работу конкретно 
вы намерены доверить фельд-
шерам и как будет органи-
зовано их взаимодействие с 
врачами? 

– Это я рассказываю каждо-
му фельдшеру при приёме на 
работу. У нас есть три направ-
ления для работы фельдше-
ров. Первое  – заместительство 
участкового врача – терапевта 
на участке. Фельдшер ведёт са-
мостоятельно участок. Это дис-
пансеризация, практическая 
работа, приём первичных боль-
ных, лечебная работа, выписка 
рецептов. В принципе – то, чему 
человека учили в медицинском 
колледже четыре года. Второе: 
неотложная помощь. Как ска-
зала министр здравоохранения 
области Татьяна Юрьевна Бы-
ковская, в каждой поликлини-
ке должны быть организованы 
кабинеты неотложной помощи. 
У нас пока ещё мало кто знает, 
когда нужно вызывать скорую 
медицинскую помощь, а когда 
неотложную, и люди даже удив-

ляются: «А разве это не одно и то 
же?» Нет, это две разные службы. 
Неотложка организуется при по-
ликлинике и состоит из участ-
ковых врачей (фельдшеров). Эта 
служба аналогична вызову врача 
на дом и функционирует только 
в рабочее время. Её вызывают, 
если нет угрозы для жизни па-
циента, но по своему состоянию 
здоровья он не может прийти в 
поликлинику. Если фельдшер 
видит, что положение пациента 
тяжёлое, то он сообщает об этом 
участковому врачу и вызывает 
скорую помощь, если требуется 
госпитализация. А скорую по-
мощь вызывают в тяжёлых слу-
чаях, в экстренных ситуациях, 
которые требуют немедленного 
вмешательства: аварии, травмы, 
острые состояния и т.п. Эту по-
мощь оказывают специальные 
бригады, которые относятся к 
подразделению скорой меди-
цинской помощи. С неотложной 
помощью фельдшеры вполне 
могут справиться.

И третья возможность рабо-
ты для фельдшера – это кабинет 
доврачебного приёма. Когда че-
ловек ощущает недомогание, но 
нет талона к врачу на ближайшие 
дни, то он может зайти в кабинет 
доврачебного приёма. Чаще все-
го человеку надо померять дав-

ление, посоветоваться по поводу 
своей хронической болезни. Для 
этого врач и не нужен. Но если 
фельдшер увидел признаки, к 
примеру, аппендицита, то он не-
медленно обращается к хирургу, 
и уже врач осматривает больно-
го, и дальше решается вопрос с 
госпитализацией.

– Фельдшеры должны быть 
хорошо подготовлены. Как 
наш медицинский колледж 
справляется с подготовкой 
фельдшеров для самостоя-
тельной работы?

– К сожалению, наш колледж 
неважно справляется с подго-
товкой кадров. Мы принима-
ем выпускников на работу, не 
можем их оформить с испыта-
тельным сроком, так как они 
молодые специалисты. И всё же 
приходится некоторых уволь-
нять. Чаще всего они сами пони-
мают, что не могут справиться с 
работой, приходят и признают-
ся: извините, не могу…

– Мне приходилось встре-
чать фельдшеров, которые 
грамотнее многих врачей.

– Мы бы таких охотно приня-
ли на работу. Сразу ощущается, 
например, когда приходит чело-
век, прошедший школу «скорой 
помощи»: он быстро ориенти-
руется, понимает, какие причи-

ны могут вызвать такое состо-
яние у больного и какие меры 
необходимо принять. А нашим 
фельдшерам, приходящим из 
колледжа, надо ещё учиться и 
набираться опыта. Но – было бы 
желание. Конечно, ни молодо-
го специалиста, ни фельдшера с 
опытом, но пришедшего впер-
вые на данный участок никто не 
поставит сразу на самостоятель-
ный приём. Сначала они рабо-
тают с участковым врачом, зна-
комятся со спецификой работы. 
Когда будет видно, что они го-
товы к самостоятельной работе, 
тогда и будет принято решение.

– Какие-то помехи воз-
никают при организации 
фельдшерской службы, кроме 
законодательных несогласо-
ванностей?

– Недавно одно предприятие 
вернуло нам больничный лист: 
на каком основании подписал 
его фельдшер? Мы ответили, что 
теперь действует приказ Минз-
драва, фельдшер выписал боль-
ничный по установленной форме. 
Фонд социального страхования 
будет смотреть приказ и прини-
мать решение: оплачивать его или 
нет. Если откажет, то будем оспа-
ривать. Есть и гораздо серьёзнее 
помехи, скорее, проблемы. Поли-
клиника – бюджетное учрежде-
ние, у которого нет бюджета.

Мы работаем на бюджете 
обязательного медицинско-
го страхования. У нас имеется 
тарифная карта, в ней указан 
тариф за приём врача и фельд-
шера. Тариф фельдшера, то есть 
стоимость оказанной им меди-
цинской услуги, на 37% ниже 
врачебной. Объём посещений 
утверждается на год и обязате-
лен для выполнения. Следова-
тельно, выполнив план посе-
щений, поликлиника получит 
меньше финансовых средств, а 
это очень приличные деньги – 
несколько миллионов рублей. 
Они остаются в Фонде обяза-
тельного медицинского стра-
хования. Некоторые коллеги 
со мной спорят: нет никакого 
смысла вводить фельдшеров, 
для учреждения невыгодно, к 
концу года потеря может со-
ставить около 20%. Но, как го-
ворится, из двух зол выбирают 
меньшее. При остром дефиците 
врачей мы можем тоже не вы-
полнить плановый показатель 
гарантированных объёмов. Зато 
фельдшерская служба даёт нам 
надежду на организацию пла-
новой стабильной медицинской 
помощи населению.

Подготовила  
Галина Ткаченко
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УЮТНЫЙ ДОМ

Тепло зимой, прохладно летом
Продолжение.  

Начало в №№ 11–13 (43–45)

Андрей Дмитриев, ведущий  
инженер «Юг-Теплоизол»:

– Существует утеплитель, который но-
сит много названий, различные произво-
дители именуют его пеноизолом, экоизо-
лом, мипорой, меттэмпластом. Впрочем, 
суть от этого не меняется – этот теплои-
золятор, представляющий собой модифи-
цированный пенопласт, обладает рядом 
достоинств. Так вот, пеноизол, характери-
стики которого будут рассмотрены далее, 
не только хорошо справляется с основной 
задачей – теплоизоляцией. Он ещё и не 
боится огня, это значит, что данный мате-
риал выгодно отличается от большинства 
полимеров – он не только не загорается, 
но даже не плавится от огня, а также не 
содержит никаких вредных компонентов. 
Благодаря своему особому составу этот 
экологичный материал выгодно отличает-
ся от традиционных теплоизоляторов. При 
его применении удаётся удешевить строи-
тельство, не теряя качества.

По всему миру этот материал сегодня 
широко применяют, а потребители высоко 
оценивают свойства пеноизола.

Теплопроводность этого утеплителя 
весьма низкая – её коэффициент коле-

блется от 0,026 до 0,035 ватта на метр на 
кельвин. Если проложить стены всего лишь 
десятисантиметровым слоем этого мате-
риала, в доме сразу станет теплее. Благода-
ря этому отопление обойдётся в несколько 
раз дешевле. Так что все расходы, связан-
ные с утеплением, могут компенсировать-
ся за одну-две зимы.

Очень многие теплоизоляторы боятся 
плесневого грибка, покрываясь во влаж-
ной среде чёрным налётом. Но пеноизол 
никакой грибок не берёт, как, впрочем, и 
другие микроорганизмы. Мыши и крысы, 
обожающие прогрызть несколько ходов в 
утеплителе, также не трогают пеноизол. Он 
абсолютно не реагирует на органические 
растворители и химически агрессивную 
среду. Так что им можно смело утеплять 
чердаки с подвалами – вашим продуктам 
ничего не будет угрожать.

Воздух проходит через конструкции, уте-
плённые пеноизолом. При этом влажность в 
помещении регулируется сама, без посто-
роннего воздействия. Жить в таком доме 
весьма комфортно – с постоянным прито-
ком свежего воздуха, а также оптимальным 
соотношением тепла и влаги в нём.

Путём экспериментов, во время кото-
рых исследовалась долговечность пенои-
зола, удалось установить, что утеплитель, 
нанесённый на конструкции вертикально-
го типа, способен прослужить от 50 до 80 
лет. Это подтверждают и данные, получен-
ные путём анализа применения аналогич-
ных полимеров в строительстве.

Естественно, из одних плюсов ни один 
строительный материал состоять не мо-
жет. И покупателям интересно, где же мо-
жет быть подвох. Так вот, это вещество, 
заливаемое в щели и проёмы, вовсе не 
увеличивает свой объём. Напротив – его 
усадка составляет от 0,1 до 5 процентов. Но 
лишь в том случае, если всё сделано пра-
вильно. А если у мастера «руки растут не 

из того места», то он и сырьё низкого ка-
чества может использовать, и установку не 
самую совершенную.

Так что выбирайте утеплительный ма-
териал грамотно, исходя из его свойств, и 

не забывайте, что соблюдение технологии 
монтажа утеплителя избавит вас от неже-
лательных последствий и трат семейного 
бюджета!

Тепла и уюта вашему дому!

ДЕЛУ ВРЕМЯ

Строительный кроссворд
По горизонтали: 1.  Крайняя доска при распи-

ловке бревна. 6. Что же чердака повыше? Ну конечно, это... 
7. Посаженная в декоративных целях густая группа деревь-
ев или кустов, выстриженных в виде ровных стенок. 9. Бе-
жит из смесителя. 10. Небольшой жилой благоустроенный 
дом в пригороде. 12. Недостающее, незаполненное место 
в чём-либо (в архитектуре, архитектурном объекте, кон-
струкции). 14.  Архитектурный и художественный стиль 
XVI-XVIII вв. 15. Украшения в виде маленьких усечённых 
конусов или цилиндров под триглифами (либо над ними) 
и метопами в постройках дорического ордера. 17.  «Обо-
док» п. 24 по вертикали. 19. Античная двухколёсная колес-
ница, запряженная четвёркой лошадей. 20. И тропическое 
растение, из волокна которого изготовляют корабельные 
снасти, и верхушка капители. 22. В античной архитекту-
ре водосточный желоб над каменной выносной плитой 
карниза. 23.  Изогнутая под углом железная полоса для 
скрепления деревянных частей постройки. 25. Отдельное 
укрепление в системе крепостных сооружений. 27. «Клей» 
для кирпичей. 29. Кирпичи или камни, уложенные свои-
ми длинными сторонами вдоль стены (т.е. в направлении 
плоскости стены). 30.  Прямолинейные гибкие стержни, 
обычно стальные тросы, применяемые для крепления 
висячих конструкций. 33. Массивная четырёхугольная ко-
лонна, столб. 34. Живопись водяными красками по сырой 
штукатурке. 35. Приемница сточных вод.

По вертикали: 2.  Тонкостенная пространствен-
ная несущая конструкция. 3. Сооружение для сброса стро-
ительного мусора с высоты строящегося объекта. 4. «Изо-
бретатель» строений. 5. Место или специальное большое 
здание для верховой езды и конных упражнений. 8. «Дядя 
Стёпа» на стройке. 11.  Архитектурные ... – пояс, полка, 
полочка, вал, выкружка, каблучок, гусек, скоция, астрагал. 
13. Главная, восточная часть церкви, отделённая от обще-
го помещения иконостасом. 14. Выступающий валик над 
окном, завиток. 15. Наружная часть купола церкви. 16. Ве-
ранда нараспашку. 18. Регулярные линейные посадки де-
ревьев, образующие узкое пространство, направленное на 
фокус или доминанту композиции. 21. Народное собрание 
в Древней Греции, а также площадь, где оно происходило. 
22. Нижняя поверхность арки и сценический светильник. 
24.  Что за жалюзи прячется? 26.  Древнеримские бани, 
служили также местом отдыха. 27. Чередование компози-
ционных элементов в архитектуре. 28. Небольшой город-
ской парк. 29.  Слоистый пластик на основе ПВХ-смолы. 
Наносится на поверхность ДСП под давлением, имитирует 
текстуру природного камня или древесных пород. 31. Ос-
нование для полов. 32. В древней и средневековой Руси: 
торгово-промышленная часть города.

ЭФФЕКТИВНОЕ УТЕПЛЕНИЕ
Телефоны специалистов: 

8-951-510-10-17
8-906-186-90-61

Участник выставки Экспо-Таганрог 2015
Современные технологии утепления

• Песок  • Щебень  • Цемент
• Перегной
• Керамзит

Вывоз грунта
• Бутовый камень
• Кирпич
8-903-432-77-65

В мешках 

и навалом

ШПАРГАЛКА АБИТУРИЕНТУ

Молодёжный  
парламент: выборы 

 состоялись
9 апреля состоялось первое организацион-

ное заседание молодёжного парламента Таган-
рога.

Напомним, что в конце 2014 года городская 
Дума приняла новое положение о молодёжном 
парламенте и положение о порядке проведения 
выборов его депутатов, а на первом заседании 
этого года утвердила дату проведения выборов. 
Они проходили с 18 по 20 марта 2015 года путём 
интернет-голосования. Их итоги 24 марта под-
вела рабочая группа по организации и проведе-
нию выборов.

Председатель территориальной избира-
тельной комиссии Таганрога Олег Костюченко, 
озвучивший эти итоги собравшимся, вручил 
ребятам удостоверения депутатов молодёжного 
парламента.

Затем состоялись выборы председателя: боль-
шинство голосов было отдано Николаю Шелесту, 
руководителю городского волонтёрского отряда 
«Вместе». Также был избран исполнительный 
комитет в составе 12 человек, являющийся рабо-
чим органом молодёжного парламента.

Ребят тепло приветствовали мэр Таганрога 
Владимир Прасолов, депутат Законодательного 
Собрания Ростовской области Екатерина Сте-
някина, заместитель председателя городской 
Думы Инна Титаренко, депутат городской Думы 
Алексей Македон.

tagancity.ru
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Требуется МЕНЕДЖЕР  
ПО ПРОДАЖЕ РЕКЛАМНЫХ ПЛОЩАДЕЙ
Свободный график, оформление по ТК

Подробности по телефону 8-904-44-34-351

www.ntk-61.ru
 vk.com/ntk61

Место для вашей 
рекламы

Плавательный  
бассейн «Прибой»

Любой сеанс – 100 рублей!
ул. Б. Бульварная, 13. Тел. 39-01-95

Шарфы, сумки, кошельки, ремни,  
аксессуары для волос, эксклюзивные украшения
ТЦ «Андреевский» (ул. Петровская, 89-Б),  
ТЦ «Мармелад» (площадь Мира, 7)

РЕКЛАМА

Многопрофильный лечебно-диагностический  
и реабилитационный центр «Славия»  

оказывает следующие виды услуг:
♥ ГИНЕКОЛОГИЯ
♥ ДЕТСКАЯ И ПОДРОСТКОВАЯ ГИНЕКОЛОГИЯ
♥ ТЕРАПИЯ И КАРДИОЛОГИЯ
♥ ГАСТРОЭНТЕРОЛОГИЯ
♥ ДИЕТОЛОГИЯ
♥ РЕВМАТОЛОГИЯ
♥ АЛЛЕРГОЛОГИЯ И ИММУНОЛОГИЯ: ДЕТСКАЯ И ВЗРОСЛАЯ
♥ НЕВРОЛОГИЯ
♥ ЭНДОКРИНОЛОГИЯ: ДЕТСКАЯ И ВЗРОСЛАЯ
♥ ГИРУДОТЕРАПИЯ
♥ ПЕДИАТРИЯ
♥ ОТОЛАРИНГОЛОГИЯ
♥ ОФТАЛЬМОЛОГИЯ
♥ ХИРУРГИЯ, ПЛАСТИЧЕСКАЯ ХИРУРГИЯ
♥ УРОЛОГИЯ   
♥ ПРОКТОЛОГИЯ
♥ ДЕРМАТОВЕНЕРОЛОГИЯ
♥ ЛЕЧЕБНАЯ КОСМЕТОЛОГИЯ
♥ ПСИХИАТРИЯ, ПСИХОЛОГИЯ
♥ ФИЗИОТЕРАПИЯ   
♥ МАММОЛОГИЯ
♥ ОНКОЛОГИЯ
♥ ДИАГНОСТИКА (УЗИ, ФУНКЦИОНАЛЬНАЯ И ЭНДОСКОПИЧЕСКАЯ)
♥ ПУВА-ТЕРАПИЯ
♥ РЕАБИЛИТАЦИЯ   
♥ МАССАЖ
♥ ЭФФЕРЕНТНЫЕ МЕТОДЫ ЛЕЧЕНИЯ
♥ ВСЕ ВИДЫ СПРАВОК

Адрес: г. Ростов-на-Дону, ул. Восточная, 4а
Тел.: +7 (863) 269-10-00, 266-56-56, slavia-rostov.ru
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